

# よいことのために 手をとりあおう

第 66 代会長 加瀬 義明

第 66 代幹事 小澤 雅彦

painted by Kenzo Tanaka

〔事務局〕 〒253-0044 茅ヶ崎市新栄町 13-29 茅ヶ崎商工会議所 3 階 TEL : 0467-83-6060 FAX : 0467-83-9915

メール : c3rc@io.ocn.ne.jp 〔例会場〕 〒253-0073 茅ヶ崎市中島 1341 コルティール茅ヶ崎 TEL : 0467-87-0002

2025 年 10 月 9 日(木) 第3124回例会 天候:晴れ 司会:平賀裕祥副幹事 No. 13

## ＝本日の例会行事＝

- ◇歌唱 「我等の生業」「覇気あれ我がクラブ」 ◇会長挨拶
- ◇幹事報告 ◇委員会報告 [会員増強・維持/雑誌 他]
- ◇卓話 岩澤あゆみ会員『RI 増強委員会報告』

### ◎幹事報告

#### ◆ガバナー事務所より

- ◇2028～2029年度 ガバナー・ノミニー選出の件
- ◇2028～2029年度 ガバナー・ノミニー候補者提案に関する告知

#### ◆6RC親睦ゴルフ大会ホストクラブ(茅ヶ崎中央RC)より

- ◇6RC親睦ゴルフ大会寄付についてのご依頼

◎会長…10,000円 ◎幹事…5,000円

#### ◆タウンニュース

### スマイル報告 [島崎英之会員]

加瀬義明君 & 小澤雅彦君 来週はいよいよ AG 訪問です。大箭 AG よろしくお願ひします。岩澤さん、RI の情報楽しみにしています。

田中賢三君 岩澤あゆみさん、アメリカ情報よろしくお願ひします。

吉田恵子君 一気に涼しくなりましたね。あゆみさん卓話楽しみです。

大箭剛久君 今日は強風波浪注意報が出ていますね。娘が小さい頃、波浪注意報は「ハロー」と言って近づいて来る外国人に注意しなさい、という意味だと思っていたらしいのですが、じゃあ「強風波浪注意報」は京都弁で「おいでやす」「おこしやす」と言うてくる奴に注意しろってことですかね。(京風ハロー)

山口利通君 待ちに待った今日は岩澤さんの卓話です。大いに期待しておりますので、気楽に卓話して下さいね。

河本啓伸君 あゆみ姐御、卓話よろしくお願ひします。かわもと楽曲が原作となっているマンガが掲載された「思い出食堂」をお買い上げくださった皆様、ありがとうございます。よかったら、ついでに 10/25 のライブにもご来場くださいませ。

和田幸男君 岩澤さん、卓話よろしくお願ひします。

澤邑重夫君 岩澤さん、卓話よろしくお願ひします。さて、20年ぶりに山梨の温泉に行きました。のみやのサービスのすごさは昔のままだどころかエスカレートしているような。今日は ABC、いきおいをつけたいと思います。

杉本剛昭君 10月に入り、65周年記念式典の準備があわただしくなってきました。プレッシャーでさらに太りそうなので、エサを与えないでください。岩澤さん、卓話よろしくお願ひいたします。

木村信一君 あゆみさん、RI のお話楽しみにしています。

平賀裕祥君 岩澤さん卓話楽しみにします。先日、日帰りで大阪万博に行ってきましたが、すごい人出で、アトラクションは2つ見れました。

宇野雅仁君 本日の卓話、岩澤さん楽しみにしています。

樋口康雄君 65周年実行委員会もいよいよ佳境に入ってきました。大変ですが、楽しみです。あゆみさん、本日の卓話よろしくお願ひします。

大森翔平君 岩澤さん、RI の卓話拝聴させて頂きます。

上原幸作君 岩澤さん、卓話よろしくお願ひします。果物がおいしい季節で、糖分が増えそうです。

榊 謙二君 岩澤さま、卓話よろしくお願ひいたします。

坂田寛史君 岩澤さん卓話楽しみにしております。

島崎英之君 岩澤さん卓話宜しくお願ひ致します。

[本日 19 件、23,000 円です]



委員会報告 大竹・佐藤・木村信一の各会員

## 出席報告 佐藤則夫会員

日時	回	現会員	計算会員	出席	MU済	欠席	暫定出席率	修正出席率
10/9	3124	45	42+1	31	1	11	74.42%	

### 卓話 岩澤あゆみ会員『RI 増強委員会報告』



いわさわあゆみ  
1976年3月27日生れ B型  
職業分類：衣料MD  
くまじ株式会社 代表取締役社長  
2013年2月入会  
学び、楽しみ、奉仕する 我等が  
茅ヶ崎ロータリー

1. 国際ロータリー (RI) の組織と委員会の位置づけ  
国際ロータリーは、クラブ、地区 (2780 地区など)、ゾーンというエリアの上に存在する国際組織です。地区の会員増強委員会はクラブを支援し、RI の会員増強委員会は、RI の理事会に対し、会員増強に関する提言を行う役割を担っています。

RI には国際大会のための委員会、定款細則や地区編成見直しに関する委員会、青少年に関する諮問委員会など、多岐にわたる委員会が存在します。ロータリー財団との合同委員会 (戦略計画委員会やテクノロジー委員会) も新設されました。

2. RI 会員増強委員会の構成とミッション  
委員会の構成

委員会のメンバーは、委員長 1 名、副委員長 1 名を含む計 9 名で構成されています。各委員の任期は 3 年間で、毎年 3 名ずつ入れ替わります。特に重要な点として、委員のうち少なくとも 2 名はローターアクターでなければならないと定められています。委員には、会員増強の経験者のほか、デジタル技術やマルチチャネルマーケティングに詳しいなど、多様な専門分野を持つ者が望ましいとされています。

委員会のミッション

主なミッションは以下の通りです：

ロータリーの新たな会員増強政策および入会促進策についての提案。

個人や職業的な繋がりを築くための新たな機会の提案。

会員が少ないゾーンへの働きかけや支援の推進。

必要に応じた他委員会との協力。

3. 私の RI 委員への経緯

私は 2013 年にクラブに入会し、会長を務めた後、2019 年から 5 年間地区へ出向し、そのうち 4 年間は地区の会員増強に携わりました (副委員長 2 年、委員長 2 年)。

地区での活動と実績：地区出向時は、ちょうどコロナ禍が始まり、地区の会員数は大幅に減少しました (マイナス二桁、クラブ消滅も発生)。

これに対し、私は「同じことをやっても増えない」と判断し、新会員へのオンラインインタビュー、クラブの悩みに合わせたオーダーメイドの資料 (2 年間で 80 種類) を作成し、バスツアーなどの合同活動も実施しました。

その結果、委員長 2 年目にはプラス三桁増を達成し、日本一の増強を果たしました。

この実績により、日本全体のセミナーで登壇する機会が増え、2024 年 1 月、RI 会長エレクトからのメールで突然、RI 委員に選任されました (任期 3 年)。

4. RI 本部と会議での経験

RI 本部 (エヴァンストン)

RI 本部 (One Rotary Center) は、ノースウェスタン大学があるシカゴ近郊のエヴァンストンに位置しています。人口 7 万 8 千人の、美しく穏やかな学園都市です。現在の本部ビルは 1987 年に購入され、国際ロータリーの世界本部となっています。RI は主に 17 階 (ロータリー財団フロア) と 18 階 (国際ロータリー事務局フロア) を使用しています。ビル内には、ロータリーの歴史展示、高額寄付者 (アーチ・クラフ・ソサエティ) のギャラリー、ポール・ハリスの銅像などが設置されています。

委員会会議の実際と課題

選任と準備：委員の選任にあたり、語学レベルチェックなどは一切行われませんでした。オファー自体が本物かどうかも確認に苦勞するほど、前情報がない状態でした。

対面会議：会員増強委員会の RI 本部 (シカゴ/エヴァンストン) での対面会議は、年に一度義務付けられています (他の委員会はオンラインのみの場合もある)。

通訳と議論：会議には同時通訳が入りますが、議論のペースが速く、2 人の通訳がノンストップで対応します。会議資料 (月 1 回、約 50 ページ) のほとんどは英語です。

非言語コミュニケーションの壁：会議以外 (食事など) では通訳がおらず、コミュニケーションは非常に困難を伴います。

渡航の課題：RI が旅費を負担しますが、最安値の航空券のみ支給されるため、乗り継ぎが多く、ホテルチェックインまで 30 時間かかることもありました。旅費の精算システムなども全て英語で行わなければなりません。

5. 主要な提言事項と学び

提言事項 (2023 年以降)

委員会では、新クラブを設立しやすくするための提言が行われ、以下が決定されました。

アシスタント・ガバナー (AG) の責任に、新クラブの形成と支援を含めるように修正。

新クラブ設立に必要なチャーターメンバー数を 20 名から 15 名に削減。

ゾーンのコーディネーターの名称を「ロータリー会員増強コーディネーター」に変更。

リーダーシップと居場所の意識

私は、RI 委員就任前に受けた心ない言葉により一時期精神的に落ち込んでいましたが、委員会でリーダーたちと出会い、大きな影響を受けました。

委員長は、私に対し「あなたがここにいるのは理由があるからだ」「あなたは選ばれた」と繰り返し伝え、自信を与えてくれました。委員長は、通訳を介した発言であっても、必ず身体の向きを変えて、傾きながら熱心に聞く姿勢を見せました。

この経験から、私は、会員一人ひとりが「居場所がある」「声を聴いてもらえる」「やりがいがある」と感じられることが、会員維持 (退会防止) にとって極めて重要であると強く認識しました。

岩澤会員は地区会員増強委員長の際に約 80 人の新会員の声を聞いて、会員増強に寄与しました